
SÓCIO DA VIEIRA ADVOGADOS

Inteligênciaartificial contribuirá
para maior confiança na Justiça

Entusiasta do uso de
novas tecnologias
pelos advogados
Nuno Silva vieira
entende contudo
que na Justiça e na
defesa das pessoas
ofator humano

será sempre
incontornável

JOÃO MALTEZ

jmaltez@negocios pt

NunodaSilvaVieiraé o sócio fundador deumprojeto singularna área da advoca
cia É umjovemad
vogado que tem a

suabase de trabalho emBragae que
está envolvido emprocessosmediá
ticos comoosqueenvolvemoapoio
aos lesados do BESe do Banif Es
tabeleceurecentementeumaparce
ria coma IBM Portugal dando ori
gemaumprojetoemqueainteligên

ciaartificialéusadaparatomarmais
fácil a prestação de serviços jurídi
cos Entusiasta das novas tecnolo
gias acredita contudo que os advo
gadosnãosãosubstituíveis No dia
emque ajustiçaforfeitapormáqui
nas aspessoascorrerão embuscade
um humanopara as defender diz

Que serviços jurídicos podem
hoje ser assegurados pelos ad
vogados com o apoio da inte
ligência artificial

As novas tecnologias associadas
à inteligência artificialpodemasse
gurarmúltiplas experiências para
quem procura serviços jurídicos
Estamos a assistir a uma revolução
no setor desde as simples aplica
ções gratuitas que facilitam avida
do advogado noagendamento inte
ligentedereuniões comoéocaso
de aplicações que se socorremda in
formação em tempo real do GPS
parainformar sobre eventuais atra
sos até aos potentes algoritmos

que nospermitem interagir comas
máquinas no estudo de um caso
concreto

Essa nova realidade pode
de algum modo aproximar
o advogado do cliente
Acreditamos que os advogados

nunca estiveramtão perto de ga
rantir serviçosjurídicos verdadei
ramente próximos dos clientes
comacesso emtempo real àinfor
mação relacionada com os seus

Jornal Negócios

14/15

S/Cor

2316 cm
2

12747

Nacional

Economia/Negócios

Diário

Página (s):
Imagem:

Dimensão:

Temática:Periodicidade:

Classe:

Âmbito:
Tiragem:21032019

Justiça



processos e com reporte técnico
personalizado o que em larga
medida estamos convencidos
muito irá contribuir para uma
maior confiança na Justiça por
parte dos cidadãos

Os escritórios de maior dimen
são têm escala para investir
em novas tecnologias de infor
mação Como é que um peque
no escritório responde a este
desafio

Acima de tudo não tendo
medo O medo paralisa nos e im
pede nos de evoluir O nosso escri
tório é pequeno em termos de di
mensão mas grande em ambição
ousadia e capacidade de trabalho
Essa é a nossa mais valia Claro

que conseguir disponibilizar re
cursos para grandes investimen
tos éumdesafio mas é aí que resi
de um pouco da singularidade do
nossoADN

Que singularidade é essa
Os nossos recursos vêm dos

clientes e do tipo de serviços que
lhes prestamos Por essa razão
tentamos trabalhar tendo por
base os mais elevados padrões de
qualidade Só assim conseguimos
gerar real valor acrescentado aos
nossos clientes Até agora a fór
mula tem se revelado eficaz

Tendo em conta o recurso
crescente à inteligência artifi
cial que papel está reservado
aos advogados
Ofatorhumano serásempre in

contornável Nodia emqueajusti
çaforfeitapormáquinas aspessoas
correrão embusca de um humano
para as defender Damesmafornia
queusamosmáquinasparaopaga
mento de portagens os nossos po
líticos podem vir a achar umaboa
ideiaterumajustiçaartificial ou até
governos artificiais No dia em que
isso for possível acredito que um
novo direito fundamental poderá
emergir odireitofundamental ater
um advogadohumano

Em que medida vai a Justiça
como um todo poder benefi
ciar com o trabalho dos robôs
Naminhaopiniãonão é corre

to confundir robôs com inteligên
cia artificial Aliás a expressão in
teligência artificial também não
é a mais correta Hoje emdia lida
mos com algoritmos e programas
que recorrem a softwares muito
complexos aos quais podemos
chamar inteligência aumentada

Como é que devemos olhar
para este tipo de inteligência
Como uma forma de incre

mentodas capacidades dos huma
nos e não como algoquevemsubs
tituir asua inteligência até porque
hojejá somos todoshíbridos

A que é que se refere
O que seria de nós sem as ca

pacidades dos nossos smartpho
nes Eu sou relativamentejovem
O meu primeiro telemóvel foi
comprado quando entrei no pri
meiro ano da Faculdade Só ser
via para fazer chamadas e enviar
mensagens Aminha inteligência
estava muito menos aumentada

do que a de alguém que hoje pos
sui um smartphone e que conse
gue quase instantaneamente
aceder a um leque gigantesco de
informação

Como será a Justiça influencia
da por essa inteligência
Irá dotaraJustiçadecapacida

des nunca antes vistas Imagine
mos areconstrução da cenadeum
crime em realidade virtual àme
dida que ouve as testemunhas o
juiz poderátambémpercebermais
facilmente se os factos poderiam
ter ou não ocorrido Como por
exemplo se a bala disparadadaja
nela indicadapela testemunhapo
deria ter ferido a vítimado ângulo
proposto

Caso BES sentença
ajuda a apanhar
ex administradores

Nuno daSilvaVieira que repre
senta os Fundos internacionais

que avançaram com a ação de
anulação dadeliberação do Ban
co de Portugal que aplicou uma
medida de resolução ao BES
disse ao Negócios que os seus
clientes vão apresentar recurso
dadecisão do TribunalAdminis

trativo do Círculode Lisboa que
considerou improcedente a ação
de anulação daquela deliberação

Apesar de discordar da deci
são daquele tribunal Nuno da
SilvaVieira admite que empar
te a sentença abre caminho

para a responsabilização cível
penal e contraordenacional de
ex administradores auditores
seguros de responsabilidade ci
vil e outros intermediários na

colocação dos produtos finan
ceiros que originaram perdas
aos investidores

Aperspetivade Nuno da Sil
va Vieira assenta no facto de a

sentença do Tribunal Adminis
trativo do Círculo de Lisboa ca
racterizar as atividades do Ban

co Espírito Santo e do Grupo
Espírito Santo como deva
neios bancários

Defender pessoas em
tribunal é o último recurso

Na área do Direito Penal no
meadamente Económico em
que tem trabalhado de que
modo pode a inteligência arti
ficial auxiliar os advogados
Naárea doDireito Penal Eco

nómico quem acredita queos ad
vogados existem para defender
pessoas nos tribunais está deslo
cado da realidade Esse é o último
recurso

Deve antes apostar numa ati
tude preventiva
É importante que desviemos

as pessoas dos tribunais apoian
do as previamente na sua toma
da de decisões Pode parecer es
tranho mas énissoque eu acredi
to Atualmente umadvogado tem
de estar sentado ao lado do presi
dente do conselho de administra
ção edeve de formapermanente
avaliar as decisões dos adminis

tradores edas empresas Chama
se a isto compliance ativa

É umaforma de responder aos
reguladores
A regulação das atividades

económicas é tão complexa que
exige uma avaliação contínua
conjugada com a enorme panó
plia de disposições legais nacio
nais europeias e internacionais
Presentemente na VieiraAdvo
gados já estamos a fazer testes
preditivos de sentençasjudiciais
através da inteligência artificial

Como é que isso é feito
Usamosumabase de dados gi

gantesca que reúne 30 anos de
sentenças judiciais em Portugal
Definimos acontecimentos polí
ticos sociais e económicos rele
vantes e apartirdaí é apenas pen
sar fora da caixa

Advogado e líder
empresarial

Nuno da Silva Vieira tem 38

anos e é advogado desde 2006
Licenciou se em Direito pela Es
cola de Direito da Universidade

do Minho para depois apostar
na formação pós graduada em
Direitos Humanos Direito Co
mercial Compliance e Gestão
Em 2017 conclui o programa de
Inovação e Empreendedorismo
do IESE Business School na ci
dade de Nova Iorque Atual
mente Nuno da Silva Vieira
está a concluir um Executive
MBA na AESE Business School

No ano passado aquele que é
também sócio fundador da Viei

ra Advogados integrou a lista
dos 40 Líderes Empresariais
do Futuro uma iniciativa do
Expresso e do Fórum de Admi
nistradores e Gestores de Em

presas sendo o único advoga
do presente
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